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奥运特刊·海滩

据新华社电 里约当地时间今天，奥运会

的比赛精彩纷呈，羽毛球将上演第37次“林李

大战”，田径赛场三位中国女将向竞走20公里

金牌发起冲击，此外男子4×100米决赛和美

国、西班牙的男篮半决赛也是吸睛之战。如此

之多的看点，体育粉儿们你们准备好了么？

林丹与李宗伟的羽毛球男单半决赛即将

上演。林丹说这算是他们两人的约定，33 岁

还能在奥运赛场相遇，已经很了不起。

田径大战持续升温，当天将产生 7 枚金

牌，其中中国田径将再次迎来冲金点。世界纪

录保持者、世界冠军刘虹、世锦赛亚军吕秀芝、

伦敦奥运会银牌得主切阳什姐将“三箭齐发”，

在女子20公里竞走比赛中共同冲击金牌。

同日还将决出男女 4×100 米接力的金

牌，在昨晚结束的预赛中，汤星强、苏炳添、谢

震业、张培萌组成的中国队以 37 秒 82，小组

第二总排名第三的成绩晋级决赛，只可惜他

们创造的亚洲纪录在一分钟后被最终排名第

二的日本队以 37 秒 68 刷新。而博尔特领衔

的牙买加队能否在该项目中顶住美国队的冲

击再次卫冕同样值得关注。

男篮赛场当天注定人满为患，美国队和

西班牙队在半决赛相遇，前两届奥运会决赛

在里约“翻版”。

林李大战鹿死谁手
4×100接力悬念大增

今日看点

8月19日
20:20 羽毛球 男单 半决赛

21:10 羽毛球 男单 半决赛

23:00 花游 团体 自由自选决赛

8月20日
01:30 田径 女子 20公里竞走

02:30 篮球 男篮 西班牙对美国

03:00 拳击 女子 轻量(57-60kg)决赛

03:00 跳水 男子 10米跳台预赛

07:30 田径 女子 撑杆跳决赛

09:15 田径 女子 4x100米接力决赛

09:35 田径 男子 4x100米接力决赛

比赛时间表（北京时间）

“要不是家乡媒体，我今

天就躲起来了。”

昨天下午浙江体育职业

技术学院萧山基地媒体见面

会现场，一张口还是原汁原

味的傅园慧风格。这个一不

小心在奥运会拿到铜牌后，

因为“行走的表情包”意外走

红的20岁游泳少女，最近一

段时间以来生活是采访、采

访，还是采访，直播、直播，还

是直播，这样的“网红”生活

节奏给她带来了热度，但是

看起来她并不享受。

一点也不享受“网红”生活
只想安安静静做个美少女
面对家乡媒体，傅园慧表示想做回原来的自己

本报记者 高华生

不想适应现在的节奏
还是想安安静静做个美少女

记者：最近几天是怎么过来的？

傅园慧：这两天都是连轴转，节目一直从

里约录到了北京。感觉比训练还要累，每天

都问同样的问题，回答同样的话。

记者：回来后有时间休息吗？

傅园慧：只有明天一天是休息，后面还没

办法恢复训练。也不知道什么时候开始完整

恢复性训练，这些活动都是奥运会期间定的，

没办法推的，后面任何直播都不会了。觉得

这种很累，还不如训练呢，因为训练不用动脑

子啊。

记者：享受走红的感觉吗？

傅园慧：不享受，一点都不享受，排斥。

我现在去个机场，都要像做贼一样小心。还

戴墨镜，我瞎哎，戴墨镜差点把自己摔死，太

惨了这种生活，感觉人生都失去自由了。

记者：希望适应这种生活节奏吗？

傅园慧：不想，不想适应，我还是想安安

静静地做个美少女。黄山全国游泳锦标赛之

后应该任何活动都不接了。是应该哦，因为

很多事情也不是我说了算。

记者：成了网红之后，后面会不会有偶像

的包袱，就是微博内容一定要好笑啊？

傅园慧：不会啊，我从来没有要求自己一

定要好笑，我只是不小心好笑，没有偶像包

袱，因为这些本来就不是我该有的。

记者：现在有不少运动员和演艺公司有

签约，你今后有没有考虑成为艺人？

傅园慧：不会的，可能现在火嘛，大家可

能会这样想，过段时间不火了就好了。

我以为大家会骂我
没想到“一失足成千古恨”

记者：有没有想过自己还会火多长时间？

傅园慧：我本来预计是三天，以为三天以

后就好了，没有人再记得这个梗。还行吧，现

在我算算，已经不很火了（笑场）。对啊，去年

世锦赛弹泳衣的视频上了微博搞笑排行榜

嘛，也就一两天嘛，我想这次应该也是这样。

记者：热度不会那么容易下来，因为能做

表情包的没几个人。

傅园慧：表情包每个人都能做，我又不是

做表情包的人，我是不小心一失足成千古恨。

记者：怎么看待自己走红？

傅园慧：我觉得真是阴差阳错，莫名其

妙，我也不知道为什么。我以为大家会骂死

我，没想到大家会这样体谅运动员，这样的话

我们运动员压力会小很多。

记者：（里约）采访之前你的粉丝才十几

万，现在看有六百多万了，你怎么看？

傅园慧：开始就几万，我刚开始看了一下

这个增长，后面就没敢再看了。

记者：奥运期间有没有难忘的事？

傅园慧：火了之后第三天，老外找我合

影，太可怕了，这不是奥运冠军的待遇吗？

记者：回国之后有没有真正感受到变成

网红的生活？

傅园慧：其实也没什么变化，我也没接触

过几个人，就是做了几个活动，也挺封闭的。

就是去北京机场那么多人吓了一跳。

如果影响我训练
我可能想掐死自己

记者：接下来的目标是什么？

傅园慧：明年的全运会和世锦赛，希望能

比今年好吧，我还是想当运动员的。

记者：之前身体状况不太好，恢复了吗？

傅园慧：现在基本上恢复了，看奥运会的

成绩，我知道我基本上恢复了。我之前一直

以为我没有恢复。

记者：看上去好像还是很瘦。

傅园慧：因为太累了，比奥运会的时候轻

了3公斤吧。

记者：希望回到奥运会前的状态吗？

傅园慧：对啊，就是希望回到那种没什么

人关注你，可以自嗨的状态。我本身的性格

是这样的，但是红了以后就会被放大，有人可

能会觉得这人怎么这么做作啊，怎么这么高

调啊，所以我根本就不想火，因为我本身就够

火（笑场）了。

记者：真的这样想啊？

傅园慧：真的啊，这样很容易产生争议。

外界把你当网红啊、谐星啦、表情包啊，

这种东西如果影响我训练的话，我可能想掐

死自己吧。因为这样，我已经好几天没有训

练，没有下水了，我觉得这样挺不好的，所以

我明天赶紧去练一天。

▶一次采访，又收获一堆傅园

慧的表情包。

本报记者 潘良干 摄


